



Un événement... C'est bientôt le départ pour la classe de neige !

Entre collègues, quel goût a cet événement ? Se préparer à partir en classe de découverte invite au partage en équipe car il est devenu très courant d'organiser ces déplacements. Mais en mesure-t-on profondément les enjeux ? Pourquoi ou pour quoi partir ?

De mon enfance, quels souvenirs je garde en mémoire des mes « découvertes » : découvertes aux couleurs de rencontres humaines mais aussi de lieux, d'espaces géographiques nouveaux. Comment cela a-t-il marqué ma vie ? Partir à la découverte ne nous pousse-t-il pas à partir à la découverte de soi ? Comment ai-je vécu la séparation avec mes parents ? Comment ai-je savouré ces instants avec d'autres ? Qu'est-ce qui fait que, de ces moments, je garde un souvenir précis et précieux ? Découvrir, n'est-ce pas accueillir ce qui est autre pour découvrir l'Autre ?

Et si nous regardions du côté de la classe... Quelle place donnons-nous aux parents dans ce projet ? La rencontre pour la préparation de la classe de découverte est-elle seulement d'ordre organisationnel ?

Et les élèves ? Comment bien vivre l'avant, le pendant sans oublier l'après ? Cette expérience aura marqué chacun, le groupe donc les relations...

Avec les parents... Savoir que son enfant va quitter la maison pour vivre une nouvelle expérience fait naître la joie mais cette joie peut cacher craintes et angoisses... Et si les parents s'organisaient entre eux ou avec l'école, dans la confiance et le respect, pour exprimer comment ce projet qui touche leurs enfants les touche eux aussi ?

Comment l'enfant se prépare-t-il à ce départ ? En parle-t-il à la maison ? Quel comportement est engendré ? Anxiété ? Joie ? Questions ?

Pourquoi ne pas glisser dans la valise de l'enfant, « le carnet secret des parents » dans lequel auront été consignés pour lui, petits mots, pensées alors qu'il est loin de la maison mais tout près par le cœur ? Comment accueillir l'enfant riche de ses découvertes à son retour ?

Avec les enfants, quel(s) goût(s) a cet événement ? Trois verbes pour cet événement : se préparer, vivre, raconter.

- **Se préparer** : Comment vivre cette séparation ? Comment accueillir la nouveauté ? Comment affronter l'inconnu ?
- **Vivre** : Il s'agit de tenir en éveil ses sens pour tirer pleinement profit de cette expérience qui offre bien plus que des connaissances nouvelles. Proposer des temps d'intériorité pour accueillir ce qui est donné : beauté des paysages, rencontres d'autres personnes, nouvelles amitiés...
- **Se retrouver** : Vivre les retrouvailles dans le partage des découvertes ; quelle place ont les photos, le journal de bord ?

Dans le choix de la Parole, du visage de Dieu qui se dessine, c'est en croyant que je témoigne...	Au cœur de l'événement, Dieu est là, se dit...	
	Pour Jésus, aller à la découverte, c'est... <ul style="list-style-type: none"> • Faire confiance • Etre en éveil • Rendre grâce • Vivre autrement 	<p>Gn 12, 1 : Le Seigneur dit à Abram : « Quitte ton pays, ta parenté et la maison de ton Père et va dans le pays que je te montrerai ».</p> <p>Livre de Job (37,14) : « Sois attentif à ces choses, considère encore les merveilles de Dieu. »</p> <p>2 Th : « Nous devons à votre sujet, frères, rendre continuellement grâce à Dieu, comme cela est juste, parce que votre foi fait de grands progrès, et que la charité de chacun de vous tous à l'égard des autres augmente de plus en plus. »</p> <p>Ac 2,44 : « Tous étaient unis et mettaient tout en commun »</p>
Points d'appui pour le croyant...		

Pour prier seul et avec d'autres...

- Une prière que j'invente pour rendre grâce pour toutes les découvertes et qui commence par « Seigneur, je envie de te dis merci pour... » les montagnes couvertes de neige...
- Le psaume 9,2: « Je louerai l'Eternel de tout mon cœur. Je raconterai toutes ses merveilles »
- Chants : C'est bon d'être ensemble-Le psaume de la création de Patrick Richard
- Prendre le temps de célébrer la Parole de Dieu dans la petite église du village.

Dans le petit carnet secret, inviter les enfants à écrire une découverte, une émotion, ce qu'ils ont aimé le plus dans la journée sous la forme d'un merci au Seigneur.

Ecrire une intention dans le cahier de prières de l'église du village ou de la petite chapelle découverte lors d'une promenade

Prochaine parution le 5 février 2009